

Boletín 011

Desde el CONPA, nos solidarizamos con la situación de nuestros hermanos de Apartadó, en el Urabá Antioqueño, por los hechos presentados el 9 de mayo, cuando el desbordamiento del Río Apartadó produjo una fuerte avalancha, considerada la segunda más fuerte que ha vivido el municipio.

La inundación que superó los dos metros de altura dejó 9 barrios del centro poblado en situación de emergencia, entre los que están La Esmeralda, La Esperanza, El Concejo, Primero de Mayo y San Fernando, donde se reportan cerca de 2000 personas damnificadas que aún permanecen en albergues, con pérdida total de sus enseres y sin poder volver a sus casas, pues temen se presente un riesgo mayor, por las fuertes lluvias que continúan.

En la zona ha hecho presencia la alcaldía de Apartadó, llevando ayuda humanitaria y máquinas para limpiar el barro de las casas y calles, sin embargo, El alcalde Felipe Cañizares, aseguró que esta emergencia desborda la capacidad del municipio. Por su parte la gobernación de Antioquía solicitó el mismo martes una rápida respuesta del gobierno nacional, sin que hasta la fecha se presenten respuestas de una intervención efectiva.

No solo se trata de ayuda humanitaria, se requiere un urgente análisis para tomar decisiones a corto, mediano y largo plazo que den respuesta a esta población.

Desde el CONPA, solicitamos al gobierno colombiano, y su Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres -UNGRD- tomar medidas urgentes ante la crisis que viven nuestros hermanos de Apartadó, en el Urabá Antioqueño. Que se adelanten las obras necesarias antes que una emergencia mayor se presente.

CONSEJO NACIONAL DE PAZ AFROCOLOMBIANO – CONPA.
Bogotá 14 de mayo de 2022.